
LA LERMA SANTIAGO ESTA SOBREEXPLOTADA

Jalisco bebe
de una cuenca
contaminada
Los municipios e industrias locales están
siendo obligados a limpiar sus aguas
residuales antes de verterlas a los ríos que
alimentan la cuenca para 2012 habrá dos
plantas que limpiarán 95 del líquido
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GUADALAJARA Jalisco estálle
gando a siete millones de habitantes
yenfrentaunacreciente demandade
agua para la población de urbes co

mo Guadalajara Puerto Vallarta y
Ciudad Guzmán

Gran parte del agua para la zona
conurbadaviene de lacuencadel río
Lerma Santiago que tiene aescala
nacional lamayor sobreexplotación
además de que está contaminada

La cuenca da agua a 20 5 millo

nes de habitantes en 326 municipios
de diversos estados Segúnlos diag
nósticos de laComisiónNacionaldel
Agua Conagua y del Consejo Na
cional de Población Conapo pa
ra 2030 serán casi 23 millones 208
mil habitantes los que demanden el
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liquido en la misma región 75 por
ciento de ellos en zonas urbanas

Según estadísticas de la Cona
gua 22 por ciento del agua que se
extrae de esa cuenca es para la zona
urbana 64 porcientoparalaagricul
tura casi tres por cientoparauso in
dustrial y el resto para el sector pe
cuario y otros

Temacapulín desaparecerá
La presa va hacia adelante a pe

sar del rechazo de habitantes de po
blados como Temacapulín Acasico
y Palmarejo sostuvo el titular de la
Comisión Estatal del Agua CEA
César Coll Carabias

La presa El Zapotillo dará agua
a Guadalajara y León los próximos
40 años

Para Coll Carabias lamayorparte
de lacontaminacióndelvaso lacustre
es por las descargas residuales de los
municipios pero aseguró que para
2012 estarán en funcionamiento las
plantas de tratamiento de El Ahoga
do y Agua Prieta que sanearían 95
por ciento de las aguas

Cabe mencionar que eneneropa
sado la Conagua cambio a catego
ría C con mayores restricciones pa
ra garantizar lavida acuática la ca
lidad del agua del río Santiago por

lo que municipios e industrias ubica
das en almenos 200kilómetros des
de Chápala hasta Arcediano deben
limpiar el líquido antes de arrojar
lo al vaso lacustre En ese tramo hay
aproximadamente 29 plantas de tra
tamiento de las que 11 pertenecen al
CEA

Todos tienenquehacer suacon
dicionamiento o ampliación Trata
remos de apoyarlos pero tienen que
convertir las plantas El que conta
mina tiene que hacer su propia in
versión si no se les multaráy hasta
se les puede clausurar advirtió el
director de Operación de Plantas de
Tratamiento del CEA Manuel Oses
Pérez aunque no definió el plazo

Oposición científica
Hahabido ciertos enfrentamientos

conpersonas que estánendependen
cias oficiales y es tristever que lacon
cienciade algunos investigadores es
táopacadaporunanómina Hayque
reconocerlo sí ha habido un cierto
divorcio nosotros decimos blanco
ellos dicen azul lamenta el inves
tigador del departamento de Inge
niería Mecánica Eléctrica del Cen
tro Universitario de Ciencias Exac
tas e Ingenierías de la Universidad
de Guadalajara UdeG José Anto

nio Gómez Reyna
Las versiones del titular del CEA

sobre los niveles de contaminación
y los proyectos adecuados para el
abastecimiento son cuestionadas
por especialistas de la UdeG

Es un caos Por ejemplo el San
tiago ponen presas ahíy traen agua
del río Zula pero ahorita el río son
drenajes y tenemos un sistema de
contaminación mayor comentó a
Excélslor Gómez Reyna

Además a lo largo de la cuenca
yaexisten plantas de tratamiento de
agua pero no funcionan Muchas
veces los municipios no operan las
plantas de tratamiento porque pre
fieren pagar la nómina del ayunta
miento que el tratamiento de agua
En muchas partes del mundo el que
ensuciapagacondineroyconcárcel
Muchas ciudades prefieren pagar la
multa que las plantas de tratamien
to porque las multas se las condo
nan abundó

Los especialistas cuestionan las
decisiones de desviar canales natu
rales parapresas cuando la estrate
gia correcta debe ser la reutilización
yclasificación del agua laeducación
en el manejo del líquido y ejercer la
ley contra quienes violan las normas
ambientales

Estambuleslasededelquinto
ForoMundialdelAgua que
concluye hoy dondeMéxico
estárepresentadoporel
directorgeneraldelaConagua
José Luis LuegeTamargo

¦Elpasado jueves Luegeaclaró
que Méxicoestá a favor de
queel Foro Mundialdel Agua
declare elacceso aeste recurso
como un derecho humano
fundamental siempre que
quede claro que se trata de un
servicio que hay que pagar

Al respecto Luegesefialó
que México no pondría
ninguna objeción a firmar una
declaración complementaria
comoproponenotros países
latinoamericanos en caso de
que el documento oficial no
recoja esa exigencia
¦Consideró queladeclaración
delaguacomo underecho
fundamentalse podría
interpretar como que setrata
de un serviciogratuito yestoes
un problema porque el servicio
tiene un coste

—Con información de EFE
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